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La Secretaría de Políticas Sociales llevó adelante la campaña de reconocimiento a los más 
pequeños. Cada uno recibió un juguete y un cuadernillo pedagógico. Vuoto los 
recibió en la delegación municipal.

LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ JUGUETES 
A 2000 NIÑOS Y NIÑAS

85 HISOPADOS 
NEGATIVOS 

La Directora General del organismo, Belén Ramos, re refirió al proceso de potabilización 
que se realiza en la planta del Tropezón y afirmó que “el deshielo produce 
mayor erosión en el cauce del río y eso genera turbiedad” PÁG.  5

NOTICIAS FALSAS, NUEVOS DESAFÍOS 
PARA LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD
La producción de noticias estaba reservada a los periodistas y los medios, pero desde 
hace varios años que eso cambió. Las consecuencias de generar noticias
 falsas y las responsabilidades. Escribe Luis Castelli.

UN AÑO MÁS PARA 
LAS LICENCIAS 

Gobierno y municipio dispusieron la habilitación de nuevas actividades a partir 
de hoy. Se autoriza la apertura de peluquerías, estéticas, talleres mecánicos, 
construcción privada, cuentapropistas, entre otras. 

Martín Pérez postergó por un año 
el vencimiento de licencias de 
conducir, y las aseguradoras deben 
reconocer la prórroga. La Dirección 
de Tránsito atenderá los turnos 
pendientes.

Las personas deberán continuar 
con el aislamiento.  La directora 
del Centro Asistencial, Andrea 
Carreño, advirtió que “puede 
existir el falso negativo”, y 
pidió reforzar las medidas de 
aislamiento

DESDE OBRAS SANITARIAS GARANTIZARON 
LA POTABILIDAD DEL AGUA

FLEXIBILIZACIONES 
EN RÍO GRANDE

USHUAIA
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USHUAIA

2000 NIÑOS DE LA CIUDAD RECIBIERON SU 
RECONOCIMIENTO POR EL MES DE LAS INFANCIAS

Cada uno de los niños y niñas 
recibió un juguete junto con un 
cuadernillo pedagógico con lápices 
para colorear  y material de preven-
ción del COVID19 con mascarilla 
facial. Cada kit fue previamente sa-
nitizado para garantizar la preven-
ción en todo el proceso. 

Los funcionarios y funciona-
rias municipales llevaron adelante 
las entregas en los barrios durante 
el día sábado y parte del domingo, 
pese a las fuertes nevadas que caye-
ron sobre la ciudad. 

Desde la sede de Intendencia, 
el intendente Walter Vuoto acom-
pañó las entregas y conversó con 
los niños y niñas por medio de vi-

deollamadas en las que los felicitó 
por el enorme esfuerzo que vienen 
haciendo durante la pandemia y les 
reconoció el esfuerzo por medio de 
este presente en nombre de todos 
los vecinos y vecinas de la ciudad. 

Vuoto destacó que “es enorme el 
esfuerzo que vienen haciendo du-
rante estos meses. Por eso, se mere-
cían este regalo. A cada uno de ellos 
y de ellas se les dibujó una sonrisa, 
y no hay regalo más grande para 
nosotros que esos rostros llenos de 
alegría y de ilusión”. 

“A muchos los pude saludar por 
videollamada, felicitarlos por el 
mes de las infancias y agradecerles 
todo el esfuerzo que vienen hacien-

En el marco del mes de las infancias, la Municipalidad de Ushuaia por medio de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos llevó 
adelante la entrega de la campaña de reconocimiento a los más pequeños y pequeñas de la ciudad que durante este año participaron de las actividades de 
la secretaría y a aquellos que forman parte del Consejo Social de Emergencia de la ciudad o tienen a sus padres desempleados, y que por lo tanto presentan 
vulnerabilidad social. 

VUOTO RECIBIÓ A NIÑOS Y 
NIÑAS POR LOS FESTEJOS DEL 
MES DE LA INFANCIA

En el marco del mes de las infancias, 
el Intendente Walter Vuoto recibió en la 
sede de la Intendencia a niños y niñas, 
que son hijos e hijas de miembros de la 
Asociación Civil de desempleados Tie-
rra del Fuego. Durante el encuentro se 
reconoció el esfuerzo que vienen ha-
ciendo los más pequeños y pequeñas 
de la ciudad durante la pandemia y se 
les entregó un regalo a cada uno y una 
de ellas.  

La Municipalidad de Ushuaia por 
medio de la Secretaría de Políticas So-
ciales, Sanitarias y Derechos Humanos, 
viene realizando la entrega de los rega-
los para los niños y niñas que participa-
ron de las actividades llevadas adelante 
por la Secretaría en este año y a aque-
llos que están enmarcados en el Conse-
jo Social de Emergencia, y que presen-
tan por lo tanto, vulnerabilidad social. 

“Lo más gratificante de todo este 
trabajo que está haciendo la ciudad 
para reconocer el esfuerzo que vienen 
haciendo los chicos y chicas, es verles 
las sonrisas y la alegría en su cara. La 
pandemia y la necesidad de aplicar me-
didas de cuidado como el aislamiento 
social y preventivo hizo que este año 

USHUAIA

no pudieran ir a clases o participar de 
los deportes o de los juegos con sus 
amigos y amigas. Uno ve el estrés y 
el esfuerzo que vienen haciendo para 
adaptarse a esta nueva realidad y por 
eso queríamos estar junto a ellos con 
este gesto, para que se sientan valora-
dos y acompañados por todos los ve-
cinos y vecinas de Ushuaia” explicó el 
intendente Walter Vuoto. 

Por su parte, la secretaria de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos, Sabrina Marcucci 
señaló que “durante el fin de semana 
seguiremos acercando los regalos 
por el mes de las infancias a todos 
los chicos y chicas de la ciudad que 
participaron de las actividades de 
la Secretaría o forman parte de las 
organizaciones del Consejo Social 
de Emergencia. Más allá del juego 
en sí, lo más importante es el gesto 
de mostrarles que hay una ciudad y 
un municipio que los valora como 
miembros de la  sociedad y que está 
reconociendo el esfuerzo que hacen. 
Sobre todo a aquellos niños y niñas 
que se encuentran en una situación 
de vulnerabilidad social”.

do este año, particularmente difícil, 
en el que muchas veces no pueden 
juntarse con sus amigos y amigas, 
hacer sus deportes favoritos o ir a la 
escuela, como es habitual todos los 

años. Este pequeño gesto de acom-
pañamiento es un abrazo inmenso 
para ellos y ellas de parte de todos 
los vecinos y vecinas de nuestra co-
munidad” finalizó el intendente
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RIO GRANDE

DÍAZ: “TRABAJAMOS EN CONJUNTO NUEVOS SERVICIOS 
PARA OFRECER UN TRANSPORTE PÚBLICO DE CALIDAD” 

Estuvo acompañado por repre-
sentantes de la empresa Citybus y 
UTA. El lugar ofrece, además de un 
centro de atención al usuario, Wifi 
gratuito, y cuenta con un sistema 
de cámaras y videovigilancia en 
pos de la seguridad. 

El Secretario de Gobierno del 
Municipio, Gastón Díaz, acompa-
ñado por el Director de Transporte 
Público, Juan Cejas; el titular de la 
empresa CityBus Ariel Ledesma; y 
el secretario general de la Unión 
Tranviarios Automotor Río Gran-
de (UTA), Juan Carlos Cuenca; re-
corrieron el Centro de Transferen-
cia de la ciudad y supervisaron los 
nuevos servicios que se brindan 
en el lugar, los cuales fueron arti-
culados en conjunto para ofrecer 
mayor calidad de servicio a los pa-
sajeros. 

Al respecto, Gastón Díaz ex-
presó que “para nosotros desde 
el Municipio haber concretado 
esto junto al gremio de la UTA y 
la empresa Citybus, es realmente 
muy importante, seguir brindan-
do servicios a los vecinos desde 
el Centro de Transferencia es algo 
que nos ha pedido el Intendente 
Martín Perez, y estamos trabajan-
do mancomunadamente con la 
empresa y el gremio para ello”, y 
agregó que “la idea es que quie-
nes más utilizan el servicio, que 
son los cuentapropistas, los tra-
bajadores, las amas de casa, los 
estudiantes, puedan tener en este 
lugar todos los servicios que nece-
sitan y ofrecerle a cada usuario del 
transporte público una prestación 
de calidad”. 

“Venimos articulando un tra-
bajo conjunto con el gremio de los 
trabajadores y con la empresa Ci-
tybus, para poder optimizar el ser-
vicio hacia los vecinos y vecinas, 
e ir mejorando siempre un poco 
más, apuntando a la calidad y efi-
ciencia que merece la comunidad 
en una prestación tan utilizada e 
importante”, continuó el funcio-
nario. 

Con respecto a los servicios 
que se comenzaron a brindar en el 
Centro de Transferencia, Díaz ex-
plicó que “no se habían brindado 
antes, es una novedad que se ges-
tionó pensando en los usuarios, y 
en sus demandas y necesidades”. 
Cabe recordar que, por pedido del 

Lo expresó el Secretario de Gobierno del Municipio de Río Grande en el marco de la visita realizada al Centro de Transferencia para supervisar los 
nuevos servicios que se ofrecen en el lugar. 

Intendente Martín Perez, se abrió 
una oficina de atención en el Cen-
tro de Transferencia, en la cual los 
pasajeros reciben asesoramiento 
personalizado, brindado por tra-
bajadores municipales y de la em-
presa Citybus, sobre recorridos, 
horarios de frecuencias, asuntos 
sobre la app o datos sobre los obje-
tos perdidos; además se informan 
sobre atributos nacionales en rela-
ción a la SUBE; boleto bonificado 
a estudiantes, jubilados y pensio-
nados; también se puede hacer 
carga de la SUBE o bien comprar 
la tarjeta en el lugar. 

“Además, se puso en funciona-
miento un sistema de Wifi Gratui-
to en el Centro de Transferencia, 
para que todos los vecinos que 
aguarden en el lugar antes de con-
tinuar su viaje cuenten con los 
recursos para estar comunicados 
si así lo necesitan”, explicó el fun-
cionario, e informó que “se instaló 
un sistema de cámaras y de video 
vigilancia, con control directo y en 
tiempo real, algo que me parece 
que también brinda seguridad a 
este hermoso espacio”. 

“Estamos poniendo en funcio-
namiento este importante lugar, 
sumando cada día más servicios 

y con una mejor calidad de aten-
ción para los usuarios y usuarias 

del transporte”, concluyó el Secre-
tario.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196



  TIEMPO FUEGUINO 31 de Agosto de 20204 | 

RIO GRANDE

DESDE SU INICIO, LOS PUNTOS E.S.I. HAN 
BRINDADO MÁS DE 350 ASISTENCIAS 

El Municipio de Río Grande, a 
través del Espacio Joven, depen-
diente de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, y las secretarías de Sa-
lud y de la Mujer, Género y Diversi-
dad, impulsa los Puntos E.S.I. con el 
fin de acercar la Educación Sexual 
Integral a todos los barrios, forta-
lecer las relaciones sexuales sanas, 
prevenir embarazos no deseados y 
reducir las enfermedades e infec-
ciones de transmisión sexual.

Si bien este programa surge en 
el marco de la cuarentena, por deci-
sión del intendente Martín Perez los 
Puntos E.S.I apuntan a consolidarse 
como una política pública perma-
nente del Estado Municipal. Para 
ello ha sido de gran importancia 
el trabajo conjunto con referentes 
barriales a través de la Dirección de 
Participación Vecinal, dependiente 
de la Secretaría de Gestión Ciuda-
dana.

Al respecto, la directora de Espa-
cio Joven, Débora Galichini, desta-
có que “hasta la fecha, los puntos 
ESI han recibido más de 350 con-
sultas”. En este sentido, explicó 
que “una promotora de género de 
la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad brinda asistencia telefó-
nica mientras que desde el Espacio 
Joven se recepcionan las consultas 
y se generan los turnos con los pro-
fesionales”. 

“En virtud de que Río Grande 
volvió a la fase 1 de la cuarentena, 
desde la Secretaría de Salud se dis-
puso continuar asistiendo y brin-
dando tratamiento a personas que 

padecían infecciones de transmi-
sión sexual”, señaló Galichini. Y re-
marcó que “desde los Puntos E.S.I. 
hemos detectado varias enfermeda-
des de transmisión sexual, las cua-
les ya están siendo debidamente 
atendidas”. 

A través de los Puntos E.S.I., los 
jóvenes y adultos pueden solicitar 
preservativos, pastillas anticoncep-
tivas, turnos para inyección anti-
conceptiva y vacuna contra el HPV 
(gratuita para niños y niñas de has-
ta 11 años), turnos de emergencia 
ginecológica, cuadernillos sobre 
E.S.I., como así también informa-
ción acerca de cómo mantener rela-
ciones sexuales responsables. 

Entre las asistencias, jóvenes de 
la ciudad recurrieron a los puntos 
E.S.I para solicitar pastillas de emer-
gencia como así también test de 
embarazos. En este sentido, la Di-
rectora de Espacio Joven indicó que 
“se les prestará asistencia a aquellas 
mamás que son primerizas, en arti-
culación con la Secretaría de Salud”.

Asimismo, agregó que “ante la 
llamada de una joven que requería 
asistencia producto de un aborto 
espontáneo, tuvimos que articular 
con la subresponsable del Progra-
ma de Salud Sexual y Reproductiva 
de la Provincia para poder dar res-
puesta inmediata ante la urgencia”. 

La funcionaria manifestó que 
“estamos contentos de que esta 
herramienta sirva a la comunidad, 
sobre todo a las jóvenes y adultas” 
en tanto observó que el 90% de las 
llamadas recibidas son de mujeres. 

A partir de este programa municipal, creado en el contexto de la pandemia, se busca garantizar el derecho a la educación sexual integral. Son 7 los 
puntos E.S.I distribuidos en distintos sectores de la ciudad. Los interesados en contactarse con algún Punto E.S.I. pueden hacerlo comunicándose 
al teléfono (2964) 691288 o pueden escribir a espaciojovenrg@gmail.com 

Ante ello, adelantó que “estamos 
pensando en acentuar la E.S.I. a 
varones, es necesario abordar las 
nuevas masculinidades y las res-
ponsabilidades compartidas”. 

Por último, Galichini remar-
có que “estamos fortaleciendo la 
Educación Sexual Integral en Río 
Grande. El equipo de Puntos E.S.I. 
se está capacitando para poder ge-
nerar talleres. En un trabajo articu-
lado con las Secretarías de la Mujer, 
Género y Diversidad y de Salud 
estamos proyectando capacitacio-

nes para la comunidad en general y 
para los docentes respecto a la Edu-
cación Sexual Integral, las relacio-
nes sexuales sanas y la diversidad”. 

Los interesados en contactarse 
con algún Punto E.S.I., para solici-
tar asistencia o evacuar dudas, lo 
pueden hacer comunicándose al 
teléfono (2964) 691288 o pueden es-
cribir a espaciojovenrg@gmail.com. 

A través de los Puntos E.S.I., el 
Municipio garantiza a todos y todos 
sus derechos a la Salud Pública y a 
la Educación Sexual Integral.

RIO GRANDE

COMIENZA LA ENTREGA DE 
MÓDULOS DEL PROGRAMA 
ALIMENTARIO MUNICIPAL   

La misma inicia hoy y será bajo 
la modalidad domiciliaria. Está 
destinada a las familias que se en-
cuentran empadronadas en dicho 
programa alimentario.  

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Dirección de Interven-
ción Comunitaria, informa a los be-
neficiarios del ‘Programa Alimenta-
rio Municipal’ que, a partir de este 
lunes 31 de agosto, iniciará la entre-
ga de los respectivos módulos a las 
familias, en los distintos puntos de 
la ciudad.  

Se recuerda que los módulos 
alimentarios serán entregados de 
manera personal en los respecti-
vos domicilios a los beneficiarios, a 
los fines de respetar los protocolos 
para la prevención del COVID-19 y 
evitar la concentración de perso-
nas en oficinas públicas. El horario 
de entrega será a partir de las 10:30 
hasta las 16:00 horas, en los días 
asignados a cada zona.  

De esta manera, los días lunes 
31 de agosto, y martes 1 y miérco-
les 2 de septiembre, se realizará la 
distribución en los barrios de Mar-
gen Sur; el día jueves 3 de septiem-
bre, se hará lo propio en los barrios 
Chacra II, Chacra IV, Mutual y CGT; 
el día viernes 4 de septiembre se 
hará la entrega en los barrios Cha-
cra XI, Chacra XIII, Bicentenario y 

Los Cisnes; y finalmente los días 
lunes 7, martes 8 y miércoles 9 de 
septiembre, se distribuirán las asis-
tencias en la zona Centro de la ciu-
dad.  

Se solicita a los vecinos y veci-
nas, beneficiarios del ‘Programa 
Alimentario Municipal’, que se en-
cuentren en sus domicilios el día de 
la entrega que toca a su barrio. Es 
un pedido desde el área para poder 
encontrarlos y hacerles entrega de 
la asistencia.
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LA DIRECTORA DE OBRAS SANITARIAS AFIRMÓ QUE 
“LA POTABILIDAD DEL AGUA ESTÁ GARANTIZADA”

A través de un exhaustivo pro-
ceso de potabilización que se rea-
liza en la planta de agua del Tro-
pezón, Obras Sanitarias transmite 
tranquilidad a los vecinos infor-
mando que el agua de red es com-
pletamente potable y segura. 

Al respecto, Belén Ramos, Di-
rectora General de Obras Sanita-
rias, brindó un informe de cómo se 
realiza esta tarea. “Esta es una épo-
ca del año donde se genera mucho 
deshielo que produce mucha ero-
sión. Producto de esta erosión el 
río acarrea pasto y sedimento, lo 
que produce que se genere mucha 
coloración y suciedad en el agua 
que trae el río. Estos parámetros 
hacen que cambien las condicio-
nes del agua que ingresa a la planta 
potabilizadora para ser tratada”. 

La funcionaria explicó que “es-
tos cambios en el comportamiento 
del río hace que cambie un poco el 
gusto aunque el agua ya haya sido 
tratada, no podemos hacer nada 
con respecto a esto, -y agregó- lo 
que si queremos transmitir al ve-

En este sentido, subrayó que 
“todos los días se hacen análisis 
de laboratorio, y esta es una con-

cino, es que el agua que sale de la 
planta es bacteriológicamente po-
table”. 

dición excepcional que se produce 
en esta época del año, cuando hay 
deshielo y lluvias”, dijo en relación 
al gusto o la coloración que algu-
nos vecinos manifiestan sentir en 
el agua de red.

Ramos reiteró que estas con-
diciones de coloración en el agua 
“son normales y están dentro del 
parámetro de potabilidad del agua 
admisibles que establece la Orga-
nización Mundial de la Salud”. 

Asimismo, la funcionaria refi-
rió para tranquilidad de los veci-
nos que “todos los días y cada una 
hora, nuestros especialistas que 
son técnicos químicos que cum-
plen funciones en el Tropezón, to-
man muestras de aguas para ana-
lizarlas”. 

Finalmente, Ramos indicó para 
llevar serenidad a la población que 
“este proceso de deshielo y arras-
tre dura un mes aproximadamen-
te, por lo que en los próximos días 
esta coloración que alguno pueden 
llegar a evidenciar va a desaparecer 
rápidamente”.

Es en relación a los procesos que se realizan para logran la potabilización del agua de red en la ciudad. Se toman muestras y se las analiza cada una 
hora. “Como todos los años, esta es una época del año donde el deshielo produce mayor erosión en el cauce del río y eso genera turbiedad”, afirmó.
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ANTÁRTIDA

UN TERREMOTO CAUSÓ POCOS DAÑOS MATERIALES

La información oficial brindada 
hace alusión a que el sismo men-
cionado se registró el sábado 29 de 
agosto de 2020 a la hora 12:47:04 
UTC, y que la “Antarctic Seismo-
graph Argentinean Italian network” 
(ASAIN) detectó un terremoto de 
magnitud 5.0 a escasos 35 km al oes-
te de la Base Científica Carlini. Para 
este evento cuya secuencia inició el 
día viernes se ha estimado una pro-
fundidad de 4.2 km.

Conocido este fenómeno, el Go-
bierno de la Provincia de Tierra del 
Fuego AIAS a través del Secretario de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales, 
Lic. Andrés Dachary, se puso inme-
diatamente en contacto con el Co-
mandante Conjunto Antártico, Co-
ronel Edgard Calandin, para tomar 
conocimiento sobre lo ocurrido. 

“El Comandante me comentó 
que todo el personal de la Base se 
encuentra bien. Obviamente que se 
sintieron los movimientos, pero sólo 
provocaron pequeños daños que ya 
pudieron ser solucionados, lo cual 
nos lleva tranquilidad, porque lo 
más importante es saber cómo se 
encuentra el personal que desempe-
ña funciones allí”, expresó Dachary.

El Secretario también tomó contac-
to con el Jefe de la Base Carlini, Mayor 
Gustavo Sánchez, quien refirió los mis-
mos conceptos “llevando tranquilidad 
a toda la comunidad que no hubo nin-
gún inconveniente mayor que lamen-

tar y que todo el personal se encuentra 
en óptimas condiciones”.

La comunicación del funciona-
rio provincial también se extendió 
a los maestros antárticos Mariana 
Ibarra y Víctor Navarro, quienes 
desempeñan sus tareas en la Esc. 
Nº 38 de la Base Esperanza. “Ellos se 
encuentran bien. Nos comentaron  
que desde el jueves habían estado 
soportando vientos de hasta 180 
kms/h con nieve y granizo, llegando 

Sucedió el sábado y tuvo una magnitud 5.0 a 35 km al oeste de la Estación Científica de “Base Carlini” de la Dirección Nacional del Antártico (DNA), el 
que también fue registrado por los sismógrafos instalados en Base Esperanza y Base Marambio.

incluso a suspender las clases el día 
viernes porque era imposible llegar 
a la Escuela y hacía muchísimo frío. 
El sábado se registró el récord del 
año en cuanto a sensación térmi-
ca, la misma llegó a -45,4º. Tenían 
la recomendación de no estar más 
de 4 minutos afuera por el riesgo de 
congelamiento, por lo tanto, entre el 
temporal de viento, la nieve y el gra-
nizo, no sintieron el terremoto y lo 
importante es que están todos bien”.

Por último, el Secretario de Mal-
vinas AIASyAI, manifestó que “nues-
tra Cancillería está en permanente 
comunicación con los geólogos del 
Instituto Antártico Argentino y el 
personal de la Base Científica Carli-
ni, quienes siguen de cerca y minuto 
a minuto la evolución de los movi-
mientos sísmicos en nuestra Antár-
tida, por lo cual la información de lo 
que pueda ocurrir la tendremos de 
manera inmediata”.

LA IGJ CAPACITÓ A MÁS DE 140 ENTIDADES DE 
FORMA VIRTUAL EN PERÍODO DE PANDEMIA

MINISTERIO DE GOBIERNO

La Inspección General de Justicia, 
dependiente de la Secretaria de Justi-
cia del Ministerio de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos finalizó con 
éxito las ocho capacitaciones que se 
realizaron entre los meses de junio y 
agosto.

Desde el área que tuvo a cargo las 
capacitaciones, precisaron que en ju-
nio se llevaron a cabo 3 capacitacio-
nes destinadas a Asociaciones Civiles 
y fundaciones, las cuales contaron 

los encuentros anteriores, es por esto 
que durante el mes que finaliza se die-
ron cinco charlas más.

La primera de las reuniones estuvo 
destinada a cooperadoras escolares y 
cómo constituir las mismas en el marco 
de la normativa vigente, como lo son la 
Ley Provincial N°1170 y la disposición 
de IGJ 208/18. 

Días mas tarde se celebró la charla 
para Cooperativas y Mutuales dictada 
por la Directora de Cooperativas y Mu-
tuales IGJ, la Sra. Vanesa Maldonado y 
la Dra. Verónica Attiz, la cual contó con 
más de 30 instituciones participantes y 
donde surgió la necesidad de un nuevo 
asesoramiento para poder llevar ade-
lante asambleas y reuniones de la co-
misión directiva por medios digitales a 
distancia según disposición de Instituto 
Nacional de Asociativismo y Economía 
Social (I.N.A.E.S.).

También, los días 12 y 19 de agosto 
se llevaron adelante dos capacitaciones, 
moderadas por la Subdirectora General 
de Entes Sin Fines de Lucro, Sra. Liria 
Barria en conjunto con la Doctora Ga-

briela Masset, para la constitución, 
tanto de, Asociaciones Civiles como 
de Fundaciones las cuales entre am-
bas contaron con la participación de 
mas de 70 personas interesadas.

Por otro lado, el pasado martes la 
Doctora Cecilia Passadore, Subdirec-
tora General de Registro I.G.J, fue la 
encargada de la capacitación, de más 
de 40 personas, destinada a brindar 
los lineamientos jurídicos básicos y 
explicar el funcionamiento de la pla-
taforma YAGAN para efectuar el trá-
mite de constitución de una sociedad 
por acciones simplificada (S.A.S.)

Por último, desde IGJ recuerdan 
que se pueden realizar consultas se-
gún la ciudad de la provincia a los 
siguientes correos electrónicos para 
Ushuaia igjush@tierradelfuego.gov.
ar; en Tolhuin a igjtl@tierradelfuego.
gov.ar; y Río Grande lo pueden hacer a 
igjrg@tierradelfuego.gov.ar. Mediante 
las cuales se responden las consultas 
y la recepción de documentación re-
lativa a los trámites que el organismo 
canaliza.

con la participación de alrededor de 110 
entidades. 

Asimismo, desde la IGJ destacaron la 
participación de los asistentes, los cua-
les plantearon todas sus inquietudes y 
expresaron sus experiencias particula-
res, como aporte para conocimiento del 
resto de las entidades civiles.  

Debido a la gran participación, des-
de el organismo se plantearon nuevas 
capacitaciones y charlas para todo agos-
to y con temas que fueron surgiendo de 
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PROVINCIALES

GOBIERNO Y VIALIDAD NACIONAL AVANZAN EN LA 
PUESTA EN MARCHA DE OBRAS PARA LA PROVINCIA

El presidente de Vialidad Pro-
vincial, Edardo Sandri, mantuvo un 
encuentro con el Jefe del Distrito 
Nº 24 de Vialidad Nacional, Gabriel 
Sommacal, quienes avanzaron en la 
coordinación de las obras a desarro-
llar en la provincia y sobre las cuales 
existe jurisprudencia de una y otra 
parte.

Del encuentro participaron la 
ministra de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo, junto al secre-
tario de Proyectos Integradores del 
Hábitat, Pablo Driussi, el secretario 
de Obras Zona Sur, Martín Moreyra; 
así como también lo hicieron Julie-
ta Russo y José Maximiliano Acosta, 
por parte del ente nacional.

Sandri expresó que “tuvimos 

oportunidad de avanzar sobre 
aquellos acuerdos que necesitamos 
establecer en los casos donde las  
jurisdicciones se superponen. Es el 
caso de la Ruta Nacional N° 3 que 
va hacia el Parque Nacional donde 
es compromiso de la provincia as-
faltarla y nación nos tiene que ceder 
ese tramo de ruta hasta tanto se lle-
ve a cabo la obra. Lo mismo ocurre 
en el camino del Atlántico donde 
avanzaremos con los trabajos, en 
función del arreglo que haga la pro-
vincia con la empresa concesiona-
ria actual”.

Asimismo, detalló que se abor-
daron los proyectos de obra que ya 
están iniciados y concluidos de las 
obras para instalar el puente Rad-

man y el puente sobre río Ladrillero, 
“obras que tenemos desarrolladas 
y listas para ejecutar, pero para las 
cuales necesitamos el financia-
miento de Vialidad Nacional. Otra 
de las obras es la instalación del 
puente Bella Vista el cual presenta 
algunas limitaciones de carga con 
lo cual queremos reemplazarlo”. 

Respecto a la obra de asfalto pre-
vista sobre la Ruta N° 1 en la cabece-

Se trata de trabajos para los cuales se realizaron y presentaron los proyectos técnicos. 

ra del Lago Fagnano hasta Tolhuin, 
el presidente de Vialidad confirmó 
que el proyecto está realizado y pre-
sentado, “solo estamos resolviendo 
el financiamiento”.

Lo mismo sucede con el proyec-
to técnico del asfalto para la Ruta N° 
3 que va hacia el Parque Nacional, 
donde quedan realizar dos releva-
mientos puntuales que estarían fi-
nalizados esta semana.

AUMENTARON LOS 
LLAMADOS DIARIOS AL 
107 Y SE TRABAJA EN LA 
DETECCIÓN ACTIVA DE 
CASOS COVID-19 

Así lo confirmó el Subsecretario de 
Protección Civil que ante el aislamiento 
preventivo de diferentes familias en la 
localidad de Tolhuin la comunicación 
con la línea de emergencia 107 creció 
considerablemente.

El Subsecretario de Protección Civil, 
Carlos Racero comentó que “desde la 
ciudad mediterránea recibíamos entre 
7 y 10 llamados diarios al 107, entre ayer 
y hoy se llegaron a recibir más de 40”.

También el funcionario agregó que 
“el incremento en los llamados se debe 
a que desde el Ministerio de Salud se 
solicitó a la población que se comuni-
que al 107, todas aquellas personas que 
presenten síntomas compatibles con 
covid-19, o los hayan tenido síntomas 
en los últimos 15 días”.

TOLHUIN

Por otro lado, Racero destacó que 
“hemos enviado a distintos profesio-
nales a Tolhuin dentro del plan Cui-
darnos TDF, para que realicen una 
búsqueda y detección activa de casos 
en los barrios de la ciudad”.

Por su parte, de Directora Provin-
cial de Emergencias, Emilia Galli deta-
lló la modalidad a seguir respecto a los 
hisopados y aclaró que “las personas 
que tienen síntomas son hisopadas en 
sus domicilios y quienes sean asinto-
máticos y cuenten con movilidad pro-
pia lo hacen en el Centro Integrador 
Comunitario”.

En ese sentido, Galli comentó que 
“hoy se realizarán alrededor de 150 hi-
sopados, entre los domiciliarios y los 
efectuados en el CIC”.
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PANDEMIA

RIGEN DESDE HOY NUEVAS 
FLEXIBILIZACIONES EN RIO GRANDE

Las nuevas determinaciones 
fueron consensuadas con el Mi-
nisterio de Salud de la Nación, y, 

además, fueron pensadas y esta-
blecidas en la necesidad de vol-
ver paulatinamente a la nueva 

En el marco del aislamiento social, preventivo y obligatorio que rige en la ciudad de Río Grande, el Gobierno de la Provincia, junto al Municipio de la 
ciudad, con el asesoramiento del Ministerio de Salud, el Comité Operativo de Emergencia y la Secretaría municipal de Salud, dispusieron una serie 
de flexibilizaciones en diversas actividades desde el próximo lunes 31 de agosto.

realidad que plantea la situación 
de la pandemia por COVID-19, 
puntualizando la necesidad del 
cuidado sanitario personal y co-
lectivo.

A raíz de ello, se mantiene que 
la concurrencia de las personas, 
que requieran algunos de los ser-
vicios autorizados o producto en 
venta, será siempre de acuerdo al 
día por terminación de DNI o pa-
tente, y dando un estricto cumpli-
miento a los protocolos sanitarios 
vigentes en materia de COVID-19 

para cada rubro:
I. Se autoriza de lunes a sá-

bados de 10 a 18 horas la actividad 
comercial con atención al público, 
debiendo reducirse la capacidad 
de clientes que ingresa al 50% de 
la cantidad permitida de acuer-
do al tamaño del local, debiendo 
siempre respetar la distancia social 
obligatoria. 

Los comercios cuyo rubro sea la 
venta de indumentaria o calzados 
podrán permitir el uso de los pro-
badores realizando sanitización en 
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Circular modificatoria N.º 01/2020
Expte. E-288/2020 - Licitación Pública Nº 02/2020

De: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA.
A: OFERENTES DEL PLIEGO DE BASES Y CONDICIONES.

Por medio de la presente circular se comunica a todos los poseedores 
del Pliego de Bases y Condiciones referente a la adquisición de ropa 
de trabajo para los Departamentos Distribución, Generación, Tolhuin e 
Ingeniería de la DPE – Período Septiembre 2020, tramitado bajo el Expte 
DPE E-288/2020:

La oferta podrá ser enviada de manera digital al mail: mesa_entradas@
dpe.com.ar,  incluyendo la imagen del sobre y oblea o acreditación 
del envío donde conste la fecha y transporte.

Se prorroga la fecha de apertura de ofertas para el día 10/09/2020 
Hora: 12:00 hs.
     

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

RIO GRANDE SUMÓ OTROS 
39 CASOS POSITIVOS

Lo informó el Ministerio de Salud 
de la Provincia. La totalidad de casos 
confirmados en Tierra Del Fuego a la 
fecha es de 1844. Se incluyen, hasta el 
momento, 13 casos totales existentes 
en las Islas Malvinas. Existe una dife-
rencia con el parte nacional por una 
cuestión de carga de datos.

Se procesaron 167 muestras en toda 
la provincia, 123 corresponden al hos-
pital regional Ushuaia, 44 en el labora-
torio municipal de Río Grande.

128 muestras fueron negativas. 72 
muestras corresponden a la ciudad de 
Río Grande con 39 positivos. 11 mues-
tras corresponden a la ciudad de Us-
huaia con 0 positivos.

84 muestras corresponden a la ciu-
dad de Tolhuin con 0 positivos.

De los 209 casos correspondientes 
a Ushuaia, un paciente fallecido y 0 ca-
sos activos. Totalizan 208 los pacientes 
de alta. En Río Grande se registran 1621 
casos positivos totales, 1003 de ellos re-
cuperados, 31 fallecidos. Totalizan 587 

PANDEMIA

los casos activos. El nuevo paciente fa-
llecido es un hombre que contaba con 
patologías severas de base.

En Tolhuin se registra 1 caso el cual ya 
tiene el alta médico. A la fecha 4404 casos 
han sido descartados en la provincia. 

No hay casos internados en el Hos-
pital Regional Ushuaia. Hay 30 pacien-
tes internados en sala general del Hos-
pital Regional Río Grande, 14 en UTI 
(14 con ARM). CEMEP 3 pacientes, 3 
en UTI (1 con ARM). 8 pacientes aloja-
dos en el Centro Municipal de Cuida-
dos para pacientes leves de COVID-19

En Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmado. 952 
casos confirmados con transmisión 
comunitaria. 43 casos confirmados 
con transmisión por conglomerado.

Ushuaia: 206 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 3 en in-
vestigación

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 0 en investi-
gación

forma posterior a cada uso y para 
el cambio de mercadería deberán 
seguir el procedimiento estable-
cido en el ANEXO III de la Resolu-
ción M.S. N° 864/20.

II. Ampliar el horario auto-
rizado para los locales gastronó-
micos de venta de productos ela-
borados pudiendo permanecer 
abiertos de lunes a domingo de 
10 a 00 horas bajo la modalidad 
delivery o retiro en local (take 
away).

III. Se autoriza la actividad del 
rubro peluquería, barberías y ma-
nicuras de lunes a sábado de 10 a 
18 horas, pudiendo atender solo 
con turnos y dando estricto cum-
plimiento al protocolo dispuesto 
en el ANEXO IV de la Resolución 
M.S. N° 781/20.

IV. Se autoriza de lunes a sá-
bado de 08 a 18 horas, también el 
inicio de la actividad para cons-
trucción de obras privadas en cur-
so o nuevas, solo en aquellas cons-
trucciones que no se encuentren 
habitadas. 

Se deberá dar cumplimiento 
al protocolo aprobado mediante 
ANEXO I de la Resolución M.S. N° 
738/20 y a los generales vigentes 
en materia de COVID-19. 

V. De la misma manera, se 
autoriza el inicio de la actividad 
metalmecánica, carpintería de 
madera y metálica habilitada de 
lunes a sábado de 08 a 18 horas 
con las restricciones dispuestas 
en la normativa vigente en la ma-
teria. 

VI. Se habilita el inicio de la 
actividad de cuentapropistas ha-
bilitados (trabajadores indepen-
dientes y eventuales para mante-
nimiento y reparación) de lunes a 
sábado de 08 a 18 horas. 

Se deberá dar cumplimiento 
al protocolo aprobado mediante 
ANEXO I de la Resolución M.S. N° 

762/20 y a los generales vigentes 
en materia de COVID-19. 

VII. Se autoriza de igual modo 
el inicio de la actividad de lavade-
ros de autos de lunes a sábado de 
10 a 18 horas únicamente con tur-
nos.

VIII. Queda habilitada también 
la actividad de las obras sociales y 
medicinas prepagas, de lunes a sá-
bado de 10 a 18 horas únicamente 
con turnos.

IX. Se amplía lo dispuesto me-
diante articulo n° 1 de la Resolu-
ción M.S. N° 1132/20, pudiendo el 
subsector privado de Salud realizar 
actividades programada para la 
atención únicamente de urgencias 
médicas, servicios de laboratorio 
de análisis clínicos de urgencia, 
urgencias odontológicas, control 
de patologías crónicas, control 
de embarazo, atención presencial 
psicológica y psiquiátrica, de lu-
nes a viernes de 09 a 20 horas con 
atención en horario corrido y has-
ta un máximo de 8 horas con siste-
ma de turnos.

X. Limitar desde el lunes la 
circulación de toda persona que 
no se encuentre afectado a servi-
cios esenciales en la franja horaria 
de 01.00 horas y hasta las 06.00 ho-
ras. 

XI. Dentro de estas nuevas 
disposiciones, el Ministerio de Sa-
lud autorizó, a partir del día 7 de 
Septiembre en la Ciudad de Río 
Grande, el inicio de la actividad Ju-
dicial de acuerdo a los Protocolos 
vigentes en materia COVID-19, de-
biendo remitir previo al inicio de 
actividades, modalidad de trabajo 
al mail: coetdf@tierradelfuego.gov.
ar para su aprobación. 

Se recuerda que todas las Re-
soluciones Ministeriales citadas 
pueden consultarse en https://
www.tierradelfuego.gob.ar/coro-
navirus/ 
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CONCEJO DELIBERANTE RIO GRANDE

EL CONSEJO PROVINCIAL DE MEDIO AMBIENTE DEFINIÓ 
SU AGENDA PARA EL 2020 Y 2021

En un formato mixto entre pre-
sencial y virtual, se llevó a cabo el 
tercer encuentro del Consejo Pro-
vincial de Medio Ambiente del 2020, 
estuvieron presentes la ministro de 
Producción y Ambiente, Sonia Casti-
glione, la secretaria de Ambiente, Eu-
genia Álvarez, la directora General de 
Gestión Ambiental, Andrea Bianchi, 
la directora de Biodiversidad, María 
Laura Flotron, el Legislador Emanuel 
Trentino quien preside la comisión 
de ambiente en la Legislatura, repre-
sentantes de los municipios de Us-
huaia y Tolhuin, en representación 
de las ONG Ambientales, Nancy Fer-
nández, por la UNTDF Crhistopher 
Anderson y por el CADIC-CONICET 
Andrea Raya Rey.

En relación a la reunión, la Secre-
taria de Ambiente informó que en 
esta ocasión “se trabajó en consen-
suar una agenda común con temas 
prioritarios para abordar desde el 
Consejo, desde un punto de vista téc-
nico pero a la vez intentando generar 
dictámenes y resoluciones que pon-
gan de manifiesto los consensos a los 
que estamos arribando en el marco 
de la implementación de una política 
ambiental de construcción y debate”.

Asimismo la funcionaria celebró 
que “a pesar de la pandemia, segui-
mos realizando el Consejo con una 
gran participación de representan-
tes de diferentes organizaciones de 
nuestra sociedad vinculadas a lo am-
biental “ y continuó “es muy impor-
tante para nosotros que este Conse-
jo funcione, un ámbito que hay que 

aprovechar para trabajar, con una 
mirada horizontal e integradora”. 

“En esta oportunidad discuti-
mos sobre qué subtemas de cada eje 
principal se deciden abordar, con 
qué objetivo y bajo qué estrategia de 
abordaje, de momento avanzamos 
en que los ejes temáticos principales 
son el control de especies exóticas 
invasoras, la educación ambiental, 
por otro lado un abordaje de las ac-
tividades productivas, residuos, po-
sibles proyectos de ley sobre temas 
ambientales, por último áreas natu-
rales protegidas” enumeró Álvarez, 
algunos alcances de la agenda. 

Finalmente, quien conduce la 
cartera ambiental de la provincia 
destacó “la importancia de imple-
mentar una estrategia de comunica-

Se avanzó en la delineación de temas y subtemas que se van a abordar desde el Consejo, al mismo tiempo se trabajó en la elaboración de un dictamen 
sobre especies exóticas invasoras.

ción transversal a todos los temas y 
acorde a los diferentes actores claves 
involucrados, como así también la 
necesidad de que el Consejo Provin-
cial de Medio Ambiente participe en 
otros ámbitos”.

Por su parte Christopher Ander-
son, quien participa del Consejo por 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego explicó que se “trabajó en 
el armado de la agenda para 2020 y 
2021 al mismo tiempo avanzamos 
sobre un dictamen que trata la nece-
sidad de una ley general sobre espe-
cies exóticas invasoras”. 

Quien es también Doctor en Eco-
logía aseguró que “hace ya siete años 
que participo en las reuniones de 
este Consejo, y lo que destaco de la 
actual gestión es un espíritu de cons-

trucción colectiva”.
“Es muy importante que en lugar 

de solo convocar al Consejo cuando 
hay una urgencia o una necesidad 
puntual se pueda estar trabajando 
en armar una agenda, donde empe-
zamos a articular los esfuerzos de las 
distintas organizaciones que con-
forman el Consejo y poder sacar un 
mayor provecho. Si bien es por ley un 
espacio de consulta del Poder Ejecu-
tivo en temas ambientales, también 
tiene una potencial fortaleza de ser 
una vía de transmisión de informa-
ción hacia arriba y hacia abajo, no 
solo convocar para opinar sino tam-
bién que los miembros llevemos esta 
agenda a nuestras instituciones para 
transversalizar la temática ambien-
tal” concluyó Anderson.
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PROVINCIA Y MUNICIPIO 
AVANZAN EN ACCIONES 
TERRITORIALES PARA DETECTAR 
CASOS SOSPECHOSOS

En este marco, luego de con-
versaciones entre el Gobernador 
Gustavo Melella y el Intendente 
de Río Grande, Martín Pérez, con 
el asesoramiento del Ministerio 
de Salud de la provincia, la Se-
cretaría municipal de Salud y el 
Comité Operativo de Emergen-
cia, se determinó intensificar el 
programa de búsqueda de casos 
positivos, sospechosos y asinto-
máticos en la ciudad, sobre todo 
poniendo énfasis en la población 
de riesgo, para lo cual se ampliará 
los equipos de trabajo de ambas 
instituciones que se encuentran 
afectados a esa tarea.

También se profundizará de 
manera conjunta el resguardo de 
la población de riesgo conforma-
da por personas mayores de edad 
y con patologías preexistentes.

RIO GRANDE

Además se pondrá a disposi-
ción de los vecinos y vecinas de 
Río Grande un teléfono para rea-
lizar denuncias acerca de incum-
plimientos del aislamiento social, 
preventivo y obligatorio. En este 
contexto, se profundizarán los 
controles y los hisopados en las 
industrias, en los comercios y en 
los espacios públicos.

Finalmente, autoridades sani-
tarias de la Provincia y de la Ciu-
dad recuerdan que existe circula-
ción comunitaria del virus en la 
ciudad, por lo que es necesaria la 
responsabilidad individual y so-
cial para evitar contagios. 

El cumplimiento de los proto-
colos y medidas sanitarias son las 
únicas herramientas que permi-
tirán controlar la pandemia.

DIRECCION PROVINCIAL DE PUERTOS

MURCIA: “DESDE EL PRIMER 
MOMENTO PUSIMOS EN 
MARCHA PROTOCOLOS 
ESTRICTOS”

El Presidente de la Dirección Pro-
vincial de Puertos de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
Roberto Murcia, habló sobre cómo 
se trabaja desde la jurisdicción en el 
contexto de pandemia y señaló: “El 
puerto tiene un comité de emergen-
cia especial dado que es una zona de 
fronteras y desde el primer momento 
pusimos en marcha el protocolo na-
cional y luego el provincial. Recor-
demos que tuvimos buques en aisla-
miento para mantener la seguridad 
sanitaria de todos”.

Y remarcó: “en estos días recibi-
mos la visita de la vicegobernadora 
Mónica Urquiza  y del legislador Ville-
gas con la finalidad de interiorizarse 
de los trabajos que venimos realizan-
do y cómo estamos implementando 
los protocolos”. 

Asimismo, el funcionario comen-
tó que “ha habido mayor movimien-
to de buques ya que se dificultó el 
tránsito interprovincial de los camio-

nes dado a que las provincias tienen 
cerrada las fronteras”.  

“Esta semana tuvimos video-
conferencia con todos los puertos 
patagónicos y pudimos transmitir 
nuestra experiencia a otros puertos 
que están pasando por situaciones 
similares en sus propias jurisdiccio-
nes, como los de Puerto Deseado y 
Puerto Madrin” agregó Murcia.

Con respecto a la temporada de 
cruceros, el Presidente de la Direc-
ción Provincial de Puertos resaltó: 
“Este año va a ser difícil que se inicie 
la temporada de cruceros. De todas 
formas estamos en contacto cons-
tantemente con autoridades nacio-
nales para actualizar protocolos de 
acuerdo a lo que sucede en los dife-
rentes puertos del mundo. Las em-
presas proponen menor cantidad de 
pasajeros, camarotes especialmente 
para aislamientos en el caso de Co-
vid-19 positivos y la realización de 3 
hisopados”.

En el marco de la profundización de dispositivos para contener la 
pandemia de Covid-19, el Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego 
AIAS y el Municipio de Río Grande acordaron continuar trabajando en 
conjunto, fortaleciendo las medidas de prevención y controles en la 
ciudad, con el objetivo de mitigar la propagación del virus.

Así lo aseguró el Presidente de la Dirección Provincial de Puertos en 
referencia a las metodologías de trabajo en este contexto de pandemia. 
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SUJETOS ENCAPUCHADOS 
ASALTARON UNA VIVIENDA

Un violento asalto se registró en 
una vivienda del barrio Danés ubica-
do en Carlos Lisa al 1600, donde entre 
cinco y siete sujetos encapuchados in-
gresaron mientras dos hermanos (un 
hombre de 26 años y una mujer) y otros 
tres amigos compartían una reunión 
social, después de las 20 horas del sába-
do por la noche.

Los sujetos en cuestión pidieron 
dólares a los presentes pero, ante la res-
puesta negativa, se llevaron del lugar la 
llave de un automóvil Volskwagen Gol y 
cinco teléfonos celulares.

El denunciante narró que las perso-
nas encapuchadas habrían llegado a la 
vivienda con un arma de fuego.

Además, un hombre de 23 años 
identificado como Randy Ramírez fue 
trasladado al Hospital Regional Río 
Grande por diversos golpes.

Cabe destacar que algunos de los 

POLICIALES

sujetos participantes son conocidos en 
el ámbito delictivo. De hecho, Ramírez 
fue detenido en abril del año pasado por 
portar un arma de fuego calibre 22

Según lo expresado por las autorida-
des, la investigación está en curso para 
esclarecer este hecho por el cual inter-
viene el Juzgado de Instrucción N° 2 del 
Distrito Judicial Norte, a cargo del juez 
Raúl Sahade, en conjunto con la propia 
Policía Provincial.

Kovacic detenida otra vez

En el marco de las diligencias rea-
lizadas por personal de la Comisaría 
Quinta de Chacra XIII, el sábado por la 
mañana se registró un nuevo incum-
plimiento a la cuarentena por parte 
de Susana Kovacic, quien se retiró de 
su domicilio (Mazzarello al 400, don-
de persiste una consigna policial) a las 
17:30 del viernes, hasta el día siguiente, 
sin poder justificar su salida, por lo cual 
fue aprehendida por flagrancia.

De forma paralela también se infor-
mó su incumplimiento en el marco de 
la investigación respecto a una reunión 
social en su domicilio, hace dos sema-
nas, por una reunión social que terminó 
con un herido de arma blanca. 

Kovacic continúa detenida en sede 
policial y prestó declaración indagatoria 
en la tarde de ayer, por lo que ahora se 
espera que el Juzgado de turno se expi-
da sobre su situación.

En el transcurso de la última sema-
na, los indignados vecinos de Kovacic 
solicitaron, a través de varias manifes-
taciones, la intervención del Instituto 
Provincial de Vivienda para terminar 
con los problemas suscitados en ese de-
partamento, que continúa custodiado 
por personal policial.

Con respecto al episodio registrado 
en Mazzarello al 400 con una persona 
apuñalada, que en primera instancia 
tuvo siete detenidos, la fiscalía sugirió 
en su momento que Kovacic continúe 
detenida; sin embargo, horas más tarde, 
fue liberada por el juez Sahade.

LA MUNICIPALIDAD CELEBRÓ LA 
CREACIÓN DEL FONDO DE AUXILIO 
PARA EL TURISMO, DEL MINISTERIO 
DE TURISMO DE NACIÓN

“Un aporte no reembolsable, muy 
importante como sostén económico 
a prestadores y prestadoras del sector 
que vieron afectadas sus fuentes de 
ingresos por la emergencia pública en 
materia sanitaria”, dijo.

Recchia explicó que se trata de “un 
aporte para que personas que prestan 
actividades turísticas complementa-
rias como guías, pequeñas excursio-
nes, instructores, entre otros y para 
acompañar hasta que  puedan llegar 
al momento de normalización del Tu-
rismo”.

Entre los beneficios, el Fondo AP-
Tur otorga al beneficiario un aporte 
de 40 mil pesos, que se hará efectivo 
en un solo pago y quienes lo reciban 
deberán ser monotributistas sociales, 
monotributistas o trabajadores autó-
nomos.

La inscripción comenzará este lu-
nes 31 de agosto y se puede acceder a 

la totalidad de la información ingre-
sando a la página https://www.argen-
tina.gob.ar/turismoydeportes/aptur.

“Este Fondo es una política públi-
ca más que implementa el Gobierno 
Nacional para acompañar a uno de 
los sectores más perjudicados por 
la pandemia y su impacto en todo el 
mundo. Se suma al Fondo de Auxilio 
y Capacitación Turística (FACT) que 
estuvo destinado a las micro y peque-
ñas empresas de los segmentos de 
viajes y turismo, alojamiento, hospe-
dajes, gastronomía y recreación. Aho-
ra se brinda este fondo para personas 
que brindan servicios y que lo hacen 
como autónomos o monotributistas 
y que también tuvieron un impacto 
muy fuerte en su economía domés-
tica y la organización de sus vidas. Es 
un Estado presente que busca acercar 
algo de alivio para todo el sector”, dijo 
Recchia.

USHUAIA

El Secretario de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, José Luis Recchia 
celebró la creación del Fondo de Auxilio para Prestadores Turísticos 
(APTur), creado por la resolución 262/2020 del Ministerio de Turismo y 
Deportes de la Nación.

Entre cinco y siete personas irrumpieron en un domicilio de Carlos 
Lisa al 1600 y sustrajeron cinco teléfonos celulares. Habrían arribado 
al lugar con un arma de fuego.
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LA PEÑA DEL FIN DEL MUNDO: CUANDO LA 
PASIÓN TRANSCIENDE LO FUTBOLÍSTICO

.
Por Silvana Minue-En el marco 

del “Mes de la Niñez”, los miembros 
de la Comisión Directiva del Club 
Atlético Boca Juniors en la ciudad de 
Ushuaia, participaron de una jorna-
da solidaria en conjunto con el me-
rendero del barrio “La Bolsita”.

Alrededor de 150 viandas de co-
mida caliente fueron entregadas 
para las familias que asisten al lu-
gar a modo de contención social, y 
además se repartieron los juguetes 
(nuevos y que han donado a la Peña 
la comunidad toda) a cada uno y una 
de los niños y las niñas por el Mes de 
las Infancias.

La jornada incluyó una olla co-
munitaria, que prepararon los veci-
nos, como vienen cocinando sema-
nalmente para todas las familias de 
los tres barrios a los que asisten, que 
se vieron perjudicados en los últimos 
años, profundizado por la pandemia.

Esta movida solidaria forma par-
te de otras que realiza la Asociación 
Peña oficial de Boca Juniors: “Fin del 
Mundo” para ayudar a los vecinos 
y las vecinas que más lo necesitan 
teniendo en cuenta la situación de 
pandemia por el COVID-19. Su pre-
sidente, Emiliano Veneroni, explicó 
a TIEMPO FUEGUINO que la activi-
dad surgió a través del contacto de 
un compañero con la Mesa de los 
autoconvocados. “Allí decidimos en-
tregar juguetes, camisetas, hacién-
donos presente en el barrio. La idea 
es seguir ayudando a los niños de la 
ciudad y como así también conocer 
la realidad de cada espacio de Us-

huaia”, indicó.
Al observar que muchos vecinos 

se han quedado sin trabajo o con 
sus ingresos reducidos por la cua-
rentena, “decidimos acercar comida, 
armar bolsones, hacernos presentes 
donde nos necesitamos como lo hi-
cimos en La Bolsita festejando un 
Día de la Infancia distinto y con mu-
cha nieve”, expresó.

Nacer después de una derrota
Consultando a  Veneroni sobre 

los inicios de la asociación xeneise, 
contestó que “todo surgió a través de 
la derrota de diciembre del 2018 con 
River en la Copa Libertadores. Cuan-
do me contactó con la gente que es-
taba a cargo acá en Ushuaia me di-
cen que no estaban en la ciudad, por 
lo cual comenzamos una nueva tapa, 
hubo una instancia previa de otras 
personas de armar un espacio para 
los hinchas de Boca, nunca prospero 
porque no hubo un acercamiento a 
los socios o al club. Entonces tome la 
decisión de armar el espacio que sea 
para los hinchas de Boca así comen-
zamos publicando en las redes so-
ciales cada vez que había un partido 
yo ponía la casa, cocinábamos algo 
para recibirlos. Luego fue tomando 
forma, lo que comenzó como una 
junta de 8 o 10 personas se hizo más 
grande y nos empezamos a juntar en 
un quincho”.

Otra coyuntura que hizo posible 
que el proyecto tomara más fuerza 
fue el cambio de gestión del Club 
Boca Junior, con eso hubo más apoyo 

La Peña del Fin del Mundo, se hizo presente nuevamente en un merendero para entregar juguetes y sortear camisetas.

formando lo que hoy se conoce como 
Peña del Fin del Mundo, una Asocia-
ción Civil sin fines de lucro. La histo-
ria de “Tano” Veneroni como lo cono-
cen los amigos, es de mucha cercanía 
con el cuadro futbolístico. “Boca fue 
mi segunda casa. De hecho, jugué 
hasta los 23 años en el club al Futsal, 
mi familia fue socia fundadora y su 
papá dirigente. Soy socio desde muy 
chiquito y de grande cuando decidí 
quedarme en Ushuaia, está fue mi 
tercera casa, primero mi familia, des-
pués boca y ahora el Fin del Mundo”.

“Cuando tome la decisión de ha-
cerme cargo de la Peña fue para ayu-
dar a la gente y siempre con el respal-
do de Boca que fue lo que nos pidió. 
Estar presente donde más nos nece-
sitaban”, aseguró.

Así la primera actividad, un Tor-
neo de Truco Online con socios e 
hinchas de Boca. La consigna fue 
donar un alimento no perecedero 
como inscripción. El resultado fue 40 
bolsones de comida entregados en el 

Barrio Dos Banderas acompañados 
de una “lentejeada” a fines del mes 
de abril. También cocinamos vian-
das para familias en el San Vicente 
de Paul. “Con la Pandemia comenza-
mos a tener otro protagonismo como 
entregar barbijo a los socios. Durante 
el “Día del Enfermero” se agasajó con 
un catering a los médicos de guardia 
que estaban en el Hospital Regional 
de Ushuaia. Llevamos adelante una 
Campaña de Donación de Sangre en 
el Día del Donante con más de 40 so-
cios que donaron”, contó Veneroni.

“Cuando te hacer llegar mensa-
jes de agradecimiento porque acer-
camos un juguete o una vianda, no 
tiene pecio, se trata de un gesto de 
amor, ayudamos a la comunidad de 
Ushuaia porque entendemos que 
hay familias que la pasan muy mal, 
conocemos la realidad y nuestro es-
pacio surgió de la solidaridad, Boca 
es el motor que nos empuja a hacer 
todas las acciones solidarias”, expre-
so finalmente.

USHUAIA
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MARTÍN PEREZ 
POSTERGÓ POR UN AÑO 
EL VENCIMIENTO DE 
LICENCIAS DE CONDUCIR

Las aseguradoras deben recono-
cer la prórroga. Esta semana, la Di-
rección de Tránsito atenderá turnos 
pendientes y, a partir de la semana 
que viene, se habilitará nuevamente 

PANDEMIA

85 HISOPADOS 
NEGATIVOS EN TOLHUIN

“Debemos recordar que la sensi-
bilidad es de un 60% y puede existir 
el falso negativo, por eso debemos 
reforzar las medidas de aislamiento y 
todas aquellas personas que tuvieron 
contacto estrecho con el caso positivo 
y los que fueron diagnosticados como 
casos sospechosos deben continuar 
con el aislamiento”, le dijo Andrea Ca-

rreño, directora del centro asisten-
cial de Tolhuin a el Lago Noticias.

Y agregó: “podemos decir que 
el virus ha estado, pero en este mo-
mento no estaría activo. Debemos 
esperar como evolucionan los pa-
cientes sintomáticos, se los volverá a 
hisopar si continúan con síntomas”.

Luego de que se tomaran las muestras el viernes pasado, ayer se supo el 
resultado, que dieron negativo en su totalidad. Las personas hisopadas 
deberán continuar con el aislamiento hasta tanto obtener el alta.

La decisión está enmarcada en una resolución de la Agencia Nacional 
de Seguridad Vial que facultó a los entes que otorgan licencias a 
decretar la extensión de plazo. 

RIO GRANDE

el turnero.
El Intendente de Río Grande fir-

mó, este domingo, el decreto que 
prorroga por un año el vencimiento 
de las licencias de conducir. “Esto va 
a permitir descomprimir mucho la 
demanda de nuestros vecinos”, ex-
plicó.

Todas las licencias de conducir, 
incluidas las profesionales, cuyo 
plazo de vigencia culmina entre el 
14 de febrero al 31 de octubre del 
2020, están prorrogadas por el tér-
mino de un año desde el día de su 
vencimiento.

Esta medida, “va a permitir des-
comprimir mucho la demanda de 
nuestros vecinos”, explicó Perez, 
quien agregó que “nadie tendrá nin-
gún inconveniente para circular ni 
para tramitar algún resarcimiento 
en el seguro, en el caso que sufran 
algún accidente”, debido a que “el 
decreto que firmé está anclado en 
una resolución de la Agencia Nacio-
nal de Seguridad Vial que brinda la 
potestad, a los entes que son emi-
sores de licencias de conducir, de 
prorrogar este vencimiento. Ningún 
seguro de la ciudad puede ni debe 
desconocer esta normativa nacio-
nal”.

Cabe destacar que a partir de 
hoy, lunes 31 de agosto, vuelve la 
atención en el Padre Zink para reali-
zar trámites en las oficinas de Trán-
sito. En primer lugar, se atenderán 
los turnos que quedaron posterga-
dos luego del retorno a la cuarente-
na estricta y, a partir del lunes 6 de 
septiembre, se habilitarán nuevos 
turnos para la atención en Tránsito.
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Por Fabiana Morúa.- El Aeroclub 
de Río Grande lleva adelante un gran 
trabajo, sobre todo para potenciar y 
generar el interés en la sociedad rio-
grandense por la aviación. Este 2020 es 
un año muy particular que nos ha afec-
tado a absolutamente todes. Nadie ha 
quedado afuera del radar de la pande-
mia por SARS-CoV-2.

Tiempo Fueguino dialogó con el 
presidente del Aeroclub Río Grande, 
Federico Herlein quien comentó como 
es la actividad del espacio durante es-
tos meses: “Nuestra actividad duran-
te la pandemia se limitó a mantener 
operativos nuestros aviones y también 
habilitados un grupo de pilotos, es muy 
grave perder la aeronavegabilidad de 
los aviones en este contexto y logramos 
mantener operativa nuestra flota”.

 “Desde marzo nuestra actividad 
también fue incluida en el decreto pre-
sidencial y fue paralizada, con el correr 
de los días y al ver qué Argentina no 
contaba con vuelos comerciales se for-
mó la reserva operativa nacional lidera-
da por FADA (Federación Argentina de 
Aeroclubes), la cual lideró y consolidó 
toda la información para redactar un 
estricto protocolo que se presentó y 
aceptó a nivel nacional”; sostuvo.

Aseguró que “para el Aeroclub Río 
Grande fue un gran reconocimiento ya 
que fuimos convocados y agradecidos 
por la participación en la confección 
de este protocolo aportando con todo 
nuestro staff de profesionales locales.”.

Y agregó que “nuestras actividades 
sociales están suspendidas y la per-
manencia de personas en el club se li-
mita a pilotos de la reserva y personal 
técnico para mantenimiento. De existir 
algún positivo en COVID-19 dentro de 
nuestros colaboradores, perderíamos 
el 50% de nuestra capacidad operati-
va, pero gracias a los protocolos y es-
cenarios evaluados podemos asegurar 
nuestra operación con el escenario 
complejo actual”; determinó Herlein.

Sobre los entrenamientos que re-
quieren los pilotos, Herlein indicó: 
“ahora estamos programando vuelos 
nocturnos, los cuales nos permiten es-
tar listos ante operaciones de esta na-
turaleza. El programa de entrenamien-
to es muy estricto y es liderado por los 
instructores, este alcance es definido 
por el Jefe esta área”.

CÓMO FUNCIONA EL AEROCLUB DURANTE LA PANDEMIA

Respecto a las modificaciones que 
tuvieron que implementar para conti-
nuar con sus actividades; Herlein ase-
guró: “Además de la rápida implemen-
tación de protocolos y la disponibilidad 
técnica de los integrantes de nuestro 
CIAC -Centro de Instrucción Aeronáu-
tica-; nos permitieron rápidamente es-
tar listos para operar bajo esta especial 
condición que nos afecta a nivel mun-
dial”.

“Siempre explicando de que solo 
estamos operando para garantizar las 
operaciones aéreas humanitarias y 
cumpliendo a los pedidos de nuestras 
autoridades”; aclaró.

Sobre las expectativas que tienen 
respecto del contexto que se transita 
por parte de la institución: “Nuestra 
expectativa como la de muchos clubes 
es poder mantener sus instalaciones y 
recursos que con mucho esfuerzo lo-
gramos construir. Estamos muy preo-
cupados y expectantes”.

Otra de las consultas fue por el tra-
bajo y el ejercicio de la aviación en la 
entidad. Herlein comentó que “los Ae-
roclubes ofrecen un sin fin de servicios 
sin fines de lucro, los cuales están re-
gulados y preestablecidos. En nuestro 
caso, por nuestra condición geográfi-
ca (isla) se torna en una herramienta 
estratégica que intentamos compartir 
con la comunidad, lo que sucede es 
que los costos operativos no son me-
nores y es por eso que buscamos poner 
a disposición del gobierno nuestras he-
rramientas estratégicas y logran utilizar 
toda esta estructura ya amortizada y 
disponible”.

Reflexionó que “no dudamos en los 
resultados que pronto vamos a poder 
compartir con toda la comunidad. Este 
virus nos demoró algunas reuniones 
que ha estaban acordadas y entende-
mos que no somos prioridad en medio 
de este escenario”.

Remarcó que “el acompañamiento 
se estaba gestando en busca de forma-
lizar los servicios que ofrece el Aeroclub 
y la pandemia demoró su concreción, 
esperamos novedades muy pronto”.

Hizo mención a la importancia de 
los vuelos humanitarios. “Nuestra pro-
vincia cuenta con recursos aéreos muy 
limitados y en este caso en Río Grande 
somos los únicos. Si bien nuestras ope-
raciones tienen algunas limitaciones 

La institución es un espacio independiente; donde se realizan las actividades sin fines de lucro y desde su aporte, buscan la forma de ayudar y estar para 
el otro. Con la pandemia, la cual ha afectado a toda la población mundial, la aviación no ha sido una excepción y los Aeroclubes del país han trabajado 
para mantener una reserva operativa y los aviones en mantenimiento.

RIO GRANDE

técnicas, durante la mayoría de los lla-
mados estamos operando”.

“La geografía local hace vital el re-
curso aéreo para conectar ciudades, 
buscar personas, identificar incendios 
forestales, traslados de personas, entre 
un sin fin de tareas. Como un simple 
ejemplo puedo decir que en 1 hora lo-
gramos llegar a Río Gallegos (por tierra 
no menos de 8 horas); es más, duran-
te la pandemia perdimos la opción de 
viajar por tierra y solo contábamos con 
nuestros aviones, se realizaron un sin 
fin de operaciones desde marzo”; des-
tacó.

Para que un vuelo sea calificado 
como humanitario, Herlein informó 
que “lo define el sin número de decre-
tos y reglamentaciones vigentes. Una 
buena forma de definirlo es todo lo 
vinculado a salud, razones de estado y 
nada vinculado a placer y recreación”.

El Aeroclub Río Grande es una enti-
dad no gubernamental, sobre la esencia 
y los ejes de una institución como tal: 
“En nuestro caso, como un club Aéreo, 
tenemos como pilar fundamental el fo-
mento de la actividad aérea profesional 
y recreativa; a lo que también sumamos 
con mucho trabajo, un sin fin de ser-
vicios disponibles sin fines de lucro al 
servicio local”.

Remarcó que “el estar en una isla 
sin vuelos regionales nos obliga a estar 
siempre listos y dispuestos a colaborar 
con todo nuestros recursos técnicos y 
humanos”.

Quienes forman parte de este es-
pacio continúa con capacitaciones, así 
como la capacitación de motores. “Se 
realizaron más de forma on -line y con-
tinuaremos con esta modalidad para los 
interesados”, informó.

Finalmente, se le consultó porque 
hay que considerar a la aviación como 
esencial. “La actividad aérea en algunos 
puntos de nuestro país, es vital. Siempre 
que sea identificado el tipo de servicio, 
nosotros creemos que es esencial nues-
tra reserva operativa y no así la actividad 
de recreación aérea, por eso es muy im-
portante identificar el sin fin de tipos de 
operaciones aéreas, con mucho criterio 
y voluntad”; profundizó el director de la 
institución.

También destacó que “solo hay que 
utilizar esta herramienta para tareas que 
sumen un aporte positivo al contexto 
actual”.

Como última instancia, el director 
del Aeroclub Río Grande, Federico Hele-
rin, saludó “a toda la comunidad de Tie-
rra del Fuego y pedirles el mayor de los 
esfuerzos. Desde el Aeroclub vamos a 
seguir trabajando para garantizar nues-
tros servicios ante esta situación espe-
cial y no tenemos dudas de que pronto 
podremos recuperar todas nuestras 
actividades. Lo importante es que esto 
suceda con el menor daño posible. Tam-
bién queremos saludar y enviar nues-
tras condolencias a todas las personas 
que perdieron a un ser querido durante 
esta pandemia”, concluyó.
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SOLICITADA   

A los empresarios genuinos de Limpieza y Maestranza:
A los responsables de entes públicos contratantes de empresas de servicios 
de limpieza:

Ante versiones interesadas inventadas y generadas por “empleadores” 
pícaros  que invocan convenios de otras actividades CON EL ÚNICO FIN 
DE DISMINUIR LOS SUELDOS DE TRABAJADORAS Y TRABAJADORES, 
PARA GANAR LICITACIONES COMPITIENDO EN FORMA DESLEAL, el 
Centro de Empleados de Comercio de Ushuaia hace saber que:

La empresa DNZT de Martin Jorge DUNEZAT, presta servicios de limpieza 
en varias reparticiones del Gobierno Provincial: IPV, AREF, H.R.U., OSEF y 
en los 9  C.A.P.S de Ushuaia  entre otros.

AL GOBIERNO PROVINCIAL Y A LOS CIUDADANOS LES DECIMOS:

1.- El único  Convenio Colectivo de Trabajo aplicable a la actividad de 
servicios de limpieza y maestranza en la ciudad de Ushuaia es  el CCT 
130/75 con su Plus 80% Zona Desfavorable y su escala salarial resultante.

2.- La empresa paga $ 32.000 cuando debería pagar $ 61.961 de bolsillo

3- La única Obra Social que les corresponde originariamente a los 
trabajadores (no por opción) es la Obra Social de los Empleados de 
Comercio y Actividades Civiles (OSECAC).

4.- El único sindicato con personería gremial representativo de los 
trabajadores es el Centro de Empleados de Comercio de Ushuaia (CECU) 
Personería Gremial N° 1605 expedida por el Ministerio de Trabajo, Empleo 
y Seguridad Social de la Nación.

5.- Estas son las “ventajas” obtenidas por DNZT y sus licitaciones ganadas: 
 - Los empleados no tienen obra social.
 - Cobran la mitad de lo que deberían.
 - No se les provee ropa de trabajo acorde a nuestro clima ni elementos de 
seguridad.
 - No cobran feriados trabajados ni horas extras. 
 - Se despidió a trabajadores afiliados al CECU en plena pandemia.
 - NO SE IMPARTIERON CURSOS DE CAPACITACION DEL COE PARA 
COVID19.

5.- Entendemos la situación de pandemia y lamentamos las consecuencias 
que pueda haber para la ciudadanía. Hemos demostrado nuestra vocación 
de diálogo pero resultó infructuosa. Ahora esperamos hechos de quien 
contrate a esta “empresa”. Responsabilizamos a DNZT y sus contratantes 
por la ruptura de la paz social.
 

    POR TODO ESTO DECIMOS BASTA. HASTA AQUÍ LLEGAMOS. 
                      

                          COMISION DIRECTIVA CECU 

Por Lic. Luis A. Castelli*.- Es sen-
cillamente impresionante la cantidad 
de cosas, negocios, servicios, hábitos 
y comportamientos de todo tipo, que 
cambiaron para siempre con internet 
y la revolución de las tecnologías de 
la información que produjo. Estába-
mos acostumbrados a que las nuevas 
tecnologías nos dieran menos de lo 
que prometían; pero éste no fue el 
caso, por mucho. En el rubro espe-
cífico de las noticias menos aún. La 
red, a través de sus distintos medios, 
plataformas y aplicaciones, es la ma-
nera preferida a través de la cual hoy 
se informa la mayoría de la población 
en Argentina, América Latina , y en la 
mayor parte del mundo .

Desde Altavista, Netscape, In-
ternet Explorer y Yahoo hasta el hoy 

OPINIÓN

NOTICIAS FALSAS Y ENGAÑOSAS, NUEVOS 
DESAFÍOS PARA LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD

todopoderoso Google, desde el ICQ 
hasta Zoom, desde el Ares hasta Spo-
tify, desde Cuevana hasta Netflix, 
desde Amazon hasta… Amazon, esta 
R-Evolución viene siendo imparable, 
se retroalimenta a sí misma y es hoy 
imposible pensar nada desde lo per-
sonal, lo familiar, lo corporativo, lo 
social y lo político sin tener en cuenta 
el mundo digital.

La irrupción de las redes sociales, 
con Facebook a la cabeza a partir de 
2005, fue un punto de inflexión, que 
introdujo profundos cambios en la 
manera de informarnos. Más tarde, a 
partir de 2011, el algoritmo de Goo-
gle, ya a esta altura patrón de nuestras 
vidas, provocó el salto trascendental, 
que transformó las búsquedas en 
internet, aplicando criterios cualita-

tivos, e hizo que en las distintas pla-
taformas se avanzara hacia la visuali-
zación de contenidos cada vez más a 
medida, hiper segmentados y perso-
nalizados. 

Estos avances, que han transmu-
tado todo, pero en particular nuestra 
forma de informarnos, y en conse-
cuencia, de pensar y actuar, se han 
visto reforzados por mecanismos 
cada vez más poderosos de Inteligen-
cia Artificial, que, aplicada, se trans-
forma en una eficaz herramienta de 
influencia sobre los usuarios y sus 
comportamientos. En el campo de 
los negocios, de la publicidad espe-
cíficamente, la publicidad programá-
tica es un ejemplo de ello, a partir de 
la gestión de datos de audiencias, la 
automatización de procesos y la par-
ticipación también del factor huma-
no para conectar los contenidos con 
los individuos, uno a uno y en tiempo 
real.

Todos estos procesos, hicieron 
que a su vez los Estados invirtieran 
fuertemente en las infraestructuras 
necesarias para la llegada de la red 
a casi toda la superficie del planeta, 
entendiendo que este proceso podría 
actuar como acelerador del desarro-
llo para sus países y regiones. A su vez, 
los avances en la industria pusieron 
en manos de cada vez más usuarios 
los dispositivos necesarios para “co-
nectarse” con el mundo desde cual-
quier lugar: hoy casi el 60% de la po-
blación mundial usa internet. 

El optimismo alrededor de este 
nuevo paso tecnológico de la huma-
nidad hizo pensar incluso en nuevas 
formas de democracia digital, gobier-
nos electrónicos abiertos y transpa-
rentes, nuevas herramientas de la so-
ciedad civil para ejercer sus derechos 
y hacer conocer sus demandas, cuan-
do no sus críticas y descontentos.

Pero como toda transformación 
revolucionaria, ésta a la que asistimos 
estos años también desnudó peligros 
y dilemas que como sociedad global 
urge resolver. Y si bien todas las áreas 
del conocimiento están relaciona-
das, podemos extrapolar lo que las 
transformaciones tecnológicas en el 
mundo del trabajo implican para la 
economía, a lo que esas transforma-
ciones en el mundo de la información 
implican para la libertad y la demo-
cracia. 

En el tema que nos ocupa central-
mente, los medios, la información 
y las noticias, asistimos a desafíos 

enormes vinculados al mismo fe-
nómeno que hace fascinante a esta 
revolución: sus beneficios están al 
alcance de cualquier persona. Y lo es-
tán también para “producir” conteni-
do y “colgarlo” en la red. La facilidad 
con que se accede a herramientas 
y aplicaciones para ello sirve tanto 
para llegar con recursos educativos 
modernos a rincones inhóspitos de la 
tierra o que una médica especialista 
opere online a distancia, como tam-
bién para esparcir noticias, imágenes, 
consignas engañosas y/o falsas que 
buscan generar sentimientos y com-
portamientos negativos, agresivos, 
temerosos, en la población.

Esta tarea de producir noticias, 
información, contenidos de algún 
tipo, estaba antes reservada a los pe-
riodistas y los medios. Desde hace 
varios años que eso cambió, y sus 
consecuencias negativas la pagan 
justamente la credibilidad de medios 
y periodistas en general, por respon-
sabilidad de esos otros “productores” 
de información, respaldados cada vez 
más frecuentemente por intereses 
económicos y/o políticos (empresas, 
Estados) que financian su realización 
y difusión. Muchas de estas noticias 
han influido sobre resultados electo-
rales, o “justificado” acciones bélicas, 
y por tanto tragedia y muerte para 
muchos seres humanos…y ganancias 
económicas y políticas para otros. 

Hay organizaciones alrededor del 
mundo que luchan contra este tipo 
de prácticas, como FirstDraft o Sto-
pFake, pero como sostienen desde 
ellas mismas, hay que plantearse po-
líticas globales para frenarlas, conte-
nerlas y/o castigarlas. Cuestión que 
plantea ribetes no menos difíciles de 
abordar, por cuanto deben resolverse 
tensiones inherentes a la libertad de 
expresión y prensa, los derechos in-
dividuales y la necesaria regulación 
sobre los mismos para evitar la in-
formación fraudulenta y la manipu-
lación. Pues cuando no se sabe qué 
es verdad y qué es mentira, la des-
confianza, el temor, y sus comporta-
mientos sociales asociados dominan 
la escena. Y esto nunca es bueno para 
la libertad y el desarrollo humano. Es 
este uno de los grandes desafíos para 
las democracias y las sociedades ac-
tuales, amenazadas hoy por estos 
nuevos enemigos.

* Politólogo, Mgter. en Desarrollo 
Económico Local
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Por Esteban Parovel.- Tras la sus-
pensión de la fecha que debía dis-
putarse este fin de semana y la pre-
sión ejercida por diversos pilotos del 
interior del país en los últimos días, 
el pasado sábado se dio a conocer 
la noticia más esperada por los apa-
sionados de los fierros en Argentina, 
quedó habilitada la actividad del de-
porte motor competitivo en todo el 
territorio  nacional, siempre depen-
diendo de las condiciones sanitarias 
de cada provincia y localidad.

La entidad que rige el deporte, la 
ACTC, justamente, cumplió 60 años 
de vida y los celebró a lo grande: con 
la confirmación de la vuelta al ruedo.  
El presidente de la Asociación Co-
rredores Turismo Carretera (ACTC), 
Hugo Mazzacane, confirmó este do-
mingo que el TC reanudará su activi-
dad el próximo fin de semana, en el 
autódromo santafesino de Rafaela, 
donde se disputará la tercera fecha 
de la temporada.

En declaraciones a radio Conti-
nental, Mazzacane dijo que el sábado 
le envió al gobernador de Santa Fe, 
Omar Perotti, el protocolo elaborado 
por la categoría, que fue aprobado 
por el mandatario para el regreso de 
la categoría que se mantiene suspen-
dida desde marzo por la pandemia 
de coronavirus. Ante la imposibilidad 
de organizar el reinicio del torneo en 
el autódromo de La Plata, como es-
taba previsto para los días 29 y 30 de 
agosto, la ACTC se movió rápidamen-
te para encontrar otro circuito que 
acogiera a la categoría.

El diputado provincial por Unidad 
Ciudadana, Marcos Di Palma, hizo la 
gestión con el gobernador santafe-
sino Perotti, y así se pudo ratificar la 
cita en el autódromo Ciudad de Ra-
faela. “Les agradezco a todas las au-
toridades nacionales; al gobernador 
Omar Perotti, que desde un primer 
momento se mostró predispuesto; y 
a Marcos Di Palma, quien me dio una 
gran mano”, manifestó Mazzacane.

Respecto al organigrama del fin 
de semana en el circuito santafesino, 
Mazzacane dijo: “Mañana o el martes 
nos reuniremos con la Comisión Di-
rectiva, pero tenemos la idea de ha-
cer una carrera doble, corriendo una 
el sábado y otra el domingo. La activi-
dad comenzará el viernes, por lo que 
los equipos tendrán que ingresar al 
autódromo el jueves”.

En cuanto a la continuidad del 
calendario después de Rafaela, Ma-
zzacane subrayó que “lo importante 
es que hoy tenemos fecha en Rafaela, 
y después veremos cómo seguimos”.

Después de tanta espera, y los la-
mentos por la negativa a retomar la 
acción en La Plata; la sorpresa llegó 
de repente y tras la habilitación del 

EL GOBIERNO ABRE LAS COMPETENCIAS DE 
AUTOMOVILISMO EN TODA LA ARGENTINA

Gobierno Nacional que se produjo el 
sábado; el domingo arribó también 
la grata novedad de que la vuelta será 
por partida doble, en Rafaela, el veni-
dero fin de semana. 

Luego del prolongado parate fes-
tejan todos los actores que intervie-
nen en el automovilismo nacional 
y, de poco, comenzará a traccionar 
toda la rueda laboral que se genera 
en torno a las carreras en todo el sue-
lo argentino.

La autorización del Gobierno

El Gobierno autorizó el regreso 
de las competencias automovilísticas 
bajo las medidas sanitarias que cada 
jurisdicción considere pertinentes 
ante la pandemia de coronavirus, a 
través de una decisión administrativa 
del Jefe de Gabinete de Ministros de 
la Nación, Santiago Cafiero, publica-
da en el Boletín Oficial.

“Se autoriza el desarrollo de com-
petencias automovilísticas en Ar-
gentina bajo las normas que cada 
Provincia y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires dicten”, establece la 
norma firmada por Cafiero (Decisión 
Administrativa 1592/2020).

La publicación afirma que se in-
corpora al “Anexo de Protocolos au-
torizados por la autoridad sanitaria 
nacional” el documento denomi-
nado “COVID-19 Recomendaciones 
para el reinicio de las Competencias 
Automovilísticas”. Esta decisión ex-
ceptúa del cumplimiento del aisla-
miento social, preventivo y obliga-
torio y de la prohibición de circular 
a los involucrados en la práctica de 
competencias automovilísticas.

Los lugares donde se desarrolle la 
actividad deberán garantizar las con-
diciones, y los desplazamientos de 
personas deberán limitarse al estric-
to cumplimiento de lo autorizado en 

La Asociación de Corredores de Turismo Carretera (ACTC) celebró los 60 años de su fundación con el regalo más esperado: la autorización del Gobierno 
nacional para la vuelta del automovilismo después de casi un semestre de inactividad por la pandemia de coronavirus. 

DEPORTES

la decisión.
En el Artículo 5° se deja en claro 

que “la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires y las Provincias deberán dictar 
las reglamentaciones necesarias para 
el desarrollo de la actividad”. Ello in-
cluye la fecha de inicio para cada juris-

dicción, pudiendo ser implementada 
“gradualmente, suspendida o reanu-
dada” por cada gobierno en virtud de 
las recomendaciones de la autorida-
des y conforme a la situación epide-
miológica y sanitaria que se atraviese 
en cada localidad.
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ponga distancia de quienes solo 
le generan problemas en su vida. Pre-
párese, ya que podrían surgir muchos 
conflictos por pequeñeces y afectar su 
ánimo.

 
Despreocúpese, ya que su capa-

cidad para tomar decisiones se com-
binará con la sensibilidad e intuición. 
Gracias a estas, decidirá de manera 
correcta.

Ponga distancia de quienes solo 
le generan problemas en su vida. Pre-
párese, ya que podrían surgir muchos 
conflictos por pequeñeces y afectar 
su ánimo.

Momentos donde la intranquili-
dad podría arrebatarle muchos de los 
éxitos que le ha costado demasiado 
trabajo conseguir. Evite que suceda.

En este día, deberá buscar refugio 
en el plano espiritual y tener presente 
que los contratiempos de hoy se dilui-
rán mañana. Relájese que todo mejo-
rará.

Después de tantos inconvenientes, 
al fin encontrará el equilibrio. Podrá 
pisar el suelo firme y estará en condi-
ciones de resolver todos los temas im-
portantes.

En caso de que deba avanzar, sepa 
que la revisión del pasado le echará luz 
sobre los interrogantes del presente 
que lo persiguen hace varios días.

Durante este día, recibirá más de 
una propuesta interesante que le dará 
esperanzas y fuerzas para continuar 
en sus objetivos. Escoja las más conve-
niente.

Sepa que deberá desarrollar su fuer-
za de espíritu y recargar al máximo el 
aura para los tiempos buenos que se 
acercan. Prepárese para disfrutar.

Nunca se olvide que debe mante-
ner siempre la serenidad frente a los 
inconvenientes que uno vive, ya que 
será su mejor antídoto para combatir 
la incertidumbre.

Muchas veces las decisiones preci-
pitadas pueden llegar a ser causa de un 
arrepentimiento futuro. En esos casos, 
trate de reflexionar antes de actuar.

Aproveche el día al máximo, ya que 
contará con los suficientes impulsos 
para resolver todos los asuntos que 
hace tiempo posterga. Tome coraje y 
comience hoy.

HOROSCOPO

PARA BERTONE LA REFORMA NACIONAL Y LA 
PROVINCIAL “SON TOTALMENTE OPUESTAS”

“Pienso que la reforma judicial 
nacional es para terminar con la 
politización de la justicia y que, en 
el caso de Tierra del Fuego, es clara-
mente a la inversa, que busca politi-
zar al Superior tribunal”, argumen-
tó.

La Diputada también rechazó 

La diputada Rosana Bertone adelantó su acompañamiento a la Ley de Reforma Judicial que ya tiene media sanción de la Cámara de Senadores de 
la Nación y que ya ingresó para su tratamiento en Diputados; y la diferenció de la reforma que impulsa el gobierno de Gustavo Melella a nivel local, 
señalando que esta última “me parece más bien destinada a ver a qué determinada persona vamos a poner, ya que toda la sociedad fueguina sabe 
quién es esa determinada persona”.

la idea que con la ampliación del 
número de jueces se va a agilizar el 
sistema judicial, y dijo que, para tal 
fin, “el camino a seguir era la am-
pliación de más juzgados de pri-
mera instancia, más cámaras y el 
sistema acusatorio”.

Respecto al trámite parlamen-

MEDIA SANCIÓN PARA LA REFORMA JUDICIAL

tario del proyecto impulsado en la 
provincia, dijo que se quedó corto, 
que le faltó incorporar otros pun-
tos al debate, “si uno quiere debatir, 
puede debatir cómo se hace, por 
ejemplo, para que haya una mejor 
selección de los jueces, cómo in-
corporar las cuestiones de género, 
como el proyecto que envió el presi-
dente Alberto Fernández, que plan-
tea la cuestión de género” e insistió 

en diferenciar la reforma nacional y 
provincial manifestando que “son 
totalmente opuestas”

En el día viernes la diputada 
mantuvo una reunión de bloque en-
cabezada por su presidente Máxi-
mo Kirchner, por la vice presidenta 
Cristina Alvarez Rodríguez  y por 
el presidente de la Cámara Sergio 
Massa, para repasar los próximos 
pasos de la agenda parlamentaria.

SAOCOM 1B: DESPEGÓ EL SATÉLITE ARGENTINO

El Saocom 1B, hermano geme-
lo del lanzado en 2018, integrará 
la constelación Siasge con los cua-
tro Cosmo Skymed de la Agencia 
Espacial Italiana y entre sus obje-
tivos está medir “la humedad del 
suelo y aplicaciones en emergen-
cias como la detección de derra-
me de hidrocarburos en el mar”. 

El lanzamiento estaba previsto 
para marzo, pero se pospuso por 
la pandemia de coronavirus para 
finales de julio, cuando la Comi-
sión Nacional de de Actividades 

NACIONALES

A las 20:18 de ayer levantó vuelo, desde Cabo Cañaveral, el cohete 
Falcon 9 de la compañía Space X, en el que viajaba el satélite argentino 
más tecnológico. El lanzamiento había sido postergado durante varios 
meses por la pandemia y por cancelaciones de la empresa de Elon 
Musk. El evento fue transmitido en directo por el canal de Youtube de 
Presidencia de la Nación.

Espaciales (CONAE) informó que 
por decisión de la Fuerza Aérea de 
Estados Unidos la puesta en órbita 
del Saocom 1B había sido repro-
gramada para fines de agosto. 

En Cabo Cañaveral estuvieron 
los profesionales de Space X -la 
firma del magnate Elon Musk- 
junto a 13 ingenieros argentinos 
de la CONAE y de INVAP. En la Ar-
gentina se brindó soporte al lan-
zamiento desde Córdoba, Buenos 
Aires y Bariloche.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$73,97

Venta
$77,90

Venta

Clima

DEL SUR
Tel: 432480
20 de junio 793

SAN MARTIN «K»
Tel: 440220
Kuanip 1372 

Compra
$0,0899 $0,0898
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